



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA N° 417

01 de diciembre de 2020

125 libros de la Biblioteca General de la UCE son recuperados tras finalización de proyecto de conservación

Finalizó el proyecto "Conservación Integral de la Colección Emblemática Bibliográfica de la Biblioteca General de la Universidad Central del Ecuador", y con ello 125 libros fueron rescatados gracias a intervención de la Fundación Conservarte Ecuador y el financiamiento de la Fundación Gerda Henkel Stiftung.

La Directora del Sistema Integrado de Bibliotecas de la institución, Ing. María del Carmen Gaibor, señaló que gracias al aporte multidisciplinario de docentes y estudiantes de las distintas facultades centralinas, se implementaron los laboratorios de química, conservación, digitalización y el área de cuarentena, estos espacios y equipamiento permitieron trabajar adecuadamente a los especialistas en la recuperación de los bienes documentales que ahí reposan como parte de la sabiduría centralina.

La Directora de Control Interno, Conservación y Salvaguarda del Instituto Nacional de Patrimonio Cultural, Arq. María Fernanda Carrión, destacó la labor de conservación y gestión de fondos para la recuperación del patrimonio cultural del país. Esta institución gubernamental brindó el control técnico a las intervenciones en los bienes documentales. Por su parte el director de la Fundación Conservarte Ecuador, Ramiro Endara, explicó los resultados obtenidos en la Biblioteca General, y en varias instituciones de la capital, considerando que Quito cuenta con la mayor colección de libros anteriores a la Colonia.

Endara comentó que los libros pasaron por procesos como secado, ventilación y fichaje de datos, este tipo de acciones evitarán el deterioro por ataques microbiológicos y mejorará la conservación del patrimonio cultural nacional. Entre los hallazgos, se destacan dos libros incunables de 1497 y 1485, además de varios libros de Eugenio Espejo, uno de ellos con un manuscrito realizado por el prócer ecuatoriano.

El Rector de la Universidad Central del Ecuador, Dr. Fernando Sempértegui, se refirió a la importancia de la conservación del pensamiento humano, específicamente en los libros del acervo de la Universidad, que guarda la historia del pensamiento escrito del país. Dijo que al ser la universidad más antigua del Ecuador, en su biblioteca reposan los saberes de los jesuitas y de los alumnos de la Colonia como Eugenio Espejo, por lo que la tarea es continuar en la preservación y recuperación de más obras emblemáticas que enriquezcan el patrimonio cultural.

El evento contó con autoridades del Ministerio de Cultura y Patrimonio y de la Asamblea Nacional, como invitadas especiales, quienes participaron en un recorrido por las instalaciones del área histórica de Biblioteca y en la develación de una placa de agradecimiento a las fundaciones Conservarte Ecuador y Gerda Henkel Stiftung. AC

